



CORREO CONCERTADO

El Castellano

CORREO CONCERTADO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. Elías Galán, Comercio, 62
Madr. d: Kioeco de El Debate, frente a las Calatravas.
Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Precio de suscripción.
Un año..... 5,00 pesetas
Número suelto..... 0,05
Pago adelantado.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

¡Dios está aquí!

Dos prodigios.

Aconteció el uno en los primeros días del año 1902 en San Andrés de la Isla de Borbón, en el Mar de la India, manifestándose de una manera sensible la real presencia de Jesucristo en el Sacramento de nuestros altares. Se ha verificado el otro en los primeros días del año de 1906 en la Isla de Tomaco, haciendo Jesucristo ostentación del divino poder con que en vida mandó a los vientos y a la mar, haciendo visibles bonanzas.

Presencia real.

El primer prodigio lo dieron a conocer los periódicos católicos de 1902, y ahora lo han reproducido, tomándolo el uno del otro, los semanarios *Foglietti Settimanali per la gioventù*, de Turin, y *El Oratorio Festivo*, de Barcelona.

He aquí una carta escrita por un testigo ocular, que cita a otros muchos testigos del milagro:

«San Andrés (Isla de Borbón) 28 de Enero de 1902.

Carísima amiga: Habrás oído hablar del milagro acaecido el domingo pasado en San Andrés; pues bien, yo quiero referirte con exactitud, cuanto ha sucedido.

Siendo el domingo destinado para la adoración perpetua, a las ocho, antes de su Misa, el P. Lacombe expuso el Santísimo Sacramento. A la elevación, alzó los ojos hacia la Hostia Santa y vió que la custodia estaba envuelta como en una nube. Un momento después, fijando de nuevo la mirada sobre la Hostia divina, vió el delineamiento de Nuestro Divino Redentor, el *Ecce Homo*. Acabada la Misa, dijo al monaguillo que le ayudaba: escucha, quédate aquí en la sacristía, y por ahora no te muevas. El se marchó al altar a dar gracias y veía siempre la figura de Nuestro Señor como envuelta en una nube. Regresando a la sacristía, dijo al monaguillo: Vete un poco al altar a recitar una breve plegaria y fíjate bien en la Hostia Santa. El muchacho fué y volvió diciendo: «Padre, en la Hostia he visto la figura de un hombre.»

Manda a otro muchacho, y éste dice: «He visto una imagen.»

Entonces mandó llamar a Sor Zacarías y le da el mismo encargo: «He visto la figura de Jesucristo»; y lo mismo dijeron varias personas que estaban en la Iglesia. Entrando Eugenia en aquel momento para hacer su hora de adoración, se puso en un banco y vió en el presbiterio alguna persona postrada en acto de adoración profunda; se fija para saber qué era aquello y entonces ve alzarse del presbiterio y venir hacia ella al P. Lacombe, quien le dice: ¡Id a ver a Jesús: Él se muestra en la Santa Eucaristía!

Eugenia no comprende; el P. Lacombe repite la misma invitación; entonces Eugenia va allí y ve a Nuestro Señor Jesucristo! Me manda llamar, diciéndome que vaya a la Iglesia. Yo voy sin saber nada y encuentro una religiosa que me dice: «En la Hostia se ve a Nuestro Señor Jesucristo.»

¡Oh, carísima amiga! ¡Sí, yo he visto su adorable rostro; me postré de hinojos y le supliqué por la conversión de los pobres pecadores y porque abra el Paraíso a todos los hombres! ¡Decirte lo que sentí en mí misma y lo que siento ahora..... me es imposible! Yo tiemblo, yo soy

feliz, yo doy gracias a Dios por haber visto tal milagro. Todo San Andrés lo ha visto. Pablo Duméguil me ha dicho «¡He visto y creo!» He vuelto a las once y no me cansaba de contemplar aquel rostro. He visto sus ojos, sus orejas, su semblante. Todo su cuerpo era blanco, menos su cabeza, cuyos cabellos y barba se destacaban perfectamente, pero todo él parecía velado por una gasa. La Iglesia estaba llena de gente, pero sin desorden; muchos lloraban. Cuando el P. Lacombe comenzó las visperas, a las tres de la tarde, todo desapareció; la Hostia divina tornó a ser blanca..... ¡Oh, qué milagro!

Tenía una fe viva, pero desde que he visto este milagro, mi fe ha aumentado todavía. Siento en mí un vacío; me parece no pertenecer ya a la tierra.

Se me olvidaba decirte que el rostro de Nuestro Señor Jesucristo se veía de cualquier parte que se quisiera, lo mismo por la derecha que por la izquierda que de frente. Se apagaron las luces, se cerraron las ventanas y se corrieron las cortinas, y aun en la obscuridad, se veía igualmente el rostro adorable de Nuestro Señor Jesucristo. Se dice que sería el reflejo de alguna cosa, pero Pablo Duméguil dice que no, que no era reflejo, porque de cualquier parte que se mirase se veía igualmente el divino rostro de Jesucristo. Es verdad, y yo te cuento la cosa tal como ha sucedido. —*Jodie E. Vaillant.*

Poder de la eucaristía.

No menos maravilloso y palmario parece ser el prodigio de la Isla Tomaco, del cual han dado noticias *La Verdad de Popayán*, la *Adoración Reparatrix*, de Roma, y tomándolo de esta la *Revista Católica*; de Vizeu.

Un extracto de la carta que desde Buga ha escrito el R. P. Augusto Bruchez, redentorista, nos dará idea suficiente del prodigioso acontecimiento. El 31 de Enero a las diez de la mañana dejé sentir un estremecimiento de tierra. El terremoto fué largo y violento, alcanzando siete minutos en algunos lugares, un cuarto en otros y sembrando en todos la ruina y desolación. Los periódicos dieron cuenta y *El Iris de la Paz* lo apuntó, de los horribles sacudimientos que al Norte del Ecuador y al Sur de Colombia, a lo largo de la costa del Pacífico, engulleron a varias islas, amenazando sepultar a otras con todos sus habitantes. Esta hora creyeron llegar para sí los fieles de la parroquia de Tomaco, cuya isla principal es la de Tomaco. A las once de la mañana un grito de consternación los lleva a los pies del celoso pastor. «Estamos perdidos; la abolución; el mar nos engulle.» Montañas gigantes avanzaban contra los infortunados isleños. El párroco, poseído de la fe que traslada los montes y enmudece las olas, corre de la playa a la Iglesia, toma la Sagrada Eucaristía y acompañado del Rdo. Gerardo Larmudo y del pueblo que ora, presenta a las irritadas olas la Hostia Sacrosanta. Al instante se quiebra a sus pies una montaña de agua. Avanza con furor otra segunda, pero cae a cinco metros del impávido pastor. Las olas temen a la Hostia Santa, se retiran, se amansan, enmudecen; el pueblo se calma, se yergue, canta al Divino triunfador. Tomaco se salva por su fe en la Eucaristía, mientras la vecina isla Gregoria es sepultada en el mar con todos sus habitantes. ¡Designios de Dios! ¡Gran premio de la fe divina!

J. P., O. M. F.

PENSAMIENTOS EUCARISTICOS

No temáis, es Cristo que se oculta bajo la especie de pan.

Cristo que os dará luz; Cristo que os dará fuego; Cristo que os dará vida.

Quando os alejéis del Sagrario, si habéis comulgado dignamente, no iréis solos. Con vosotros y en vosotros irá Cristo.

Si sabéis identificaros con El, vuestros pensamientos, vuestros afectos, vuestras palabras, vuestras acciones, hasta vuestras alegrías y vuestros dolores, llevarán el sello de Cristo.

Y Dios no podrá menos de inclinarse hacia vosotros para aceptar todas vuestras cosas.

Obligaréis a Dios a que os cuide como pertenencia totalmente suya.

«El hombre es barro. Dejád que Cristo le toque, y del fondo de su corazón brotarán los afectos más puros.

Cosa vil es la tierra, y Dios la puso bajo de nuestros pies para que constantemente la pisemos.

Peró la toca Dios, y de su seno brotan las flores más delicadas.

Si, después de haber comulgado, al retirarnos del templo, alguien nos dijere: «¿Qué lleváis a vuestra casa?», podríamos muy bien responderle: «Llevo el cielo.»

Nunca me cansaré de repetirlo, la amabilidad es uno de los dones más delicados que Dios concede a las almas eucarísticas.

A su lado todos se encuentran bien; siempre tienen una sonrisa y una delicadeza con que llevar a nuestro corazón un poco de felicidad.

La comunión las hace como el mar, que cede sus tesoros al que sondea sus profundidades, reservándose para él sus amarguras y sus agitaciones.

M. de Santa Catalina.

La palmera del Santísimo Sacramento.

Histórico.

Pascual era un campesino de la isla de Puerto Rico, que allí se les denomina *jibaros*. Sólo poseía un pequeño terreno, donde construyó su *bohío*, rodeado de algunos plátanos, batatas, ñames y otras raíces del país, que constituyen el principal alimento de aquellos indígenas.

Tenía además algunas palmeras de cocos, en las que cifraba sus ilusiones de llegar a ser fabricante de aceite; pero veía con pena que todas se le *goteaban*; es decir, que se le caían los cocos pequeños, sin que ninguno llegase a su desarrollo y sazón.

El pobre Pascual, se valía de cuantos medios le sugerían sus escasos conocimientos agrícolas y de cuantas recetas le aconsejaban para evitar aquella gran contrariedad, sin poderlo conseguir; así es que no le quedaba más recurso para su subsistencia y la de Rufina, su mujer, que algunos sembreros de paja de *yarey* que ésta tejía y que llevaba a vender al pueblo de Tea Baja, a cuya jurisdicción pertenecía.

El Cura Párroco de éste era un sacerdote digno de su delicada misión; por lo tanto se interesaba en conocer por sí mismo el modo de vivir de sus feligreses, y hacía frecuentes excursiones a caballo por los

campos de su Parroquia con tal objeto.

Una tarde se detuvo ante el bohío de Pascual, apeándose para descansar, y departiendo con el matrimonio, no quedó satisfecho al ver lo poco que se ocupaban de sus deberes cristianos, por lo que les amonestó cariñosamente.

Quando se hubo marchado el buen Párroco dijo Rufina a su marido:

«¿Has oído, Pascual, todas las cosas que ha estado diciendo el Pae Cura? ¿Pues mira que tiene razón: ende que nos casamos *tansiquiera* demos *güello* a confesarnos y *pué* que Dios esté *braco* con nosotros y por eso se nos góten las palmeras.»

Pascual se quedó pensativo y luego le contestó:

«Es *verdá*, Rufina, pero *too* se *pué remedial*: mira, mañana es sábado, vispera del Domingo de Ramos, y *poemos dil* a confesarnos. Vete tú preparando en lo que yo me subo a cortar algunas palmitas de cogollo, y con eso se las llevamos al Pae Cura, para que las bendiga y las reparta en la Misa como *tos* los años. Ya *resaré* yo contigo *en dimpués*, y por la *mañana* *meama* las llevaremos juntos.»

Así lo hicieron: antes de amanecer, tomaron el camino del pueblo cargados con sus palmas, que depositaron en la Sacristía de la Iglesia, acercándose después al tribunal de la penitencia y recibiendo seguidamente el Pan Eucarístico con mucho fervor, haciendo propósito de repetirlo con frecuencia.

Como la Iglesia estaba en la plaza, al salir de aquella, vió Pascual que vendían unos cocos de semilla con sus tallos ya nacidos, y compró uno.

«¡Pero hombre!—objetó Rufina— si no consigues ni un coco de las palmeras que tenemos, ¿pa qué vas a sembrar más?»

«Déjame mujer, que este no es *pa mí*».

«¿Pues *pa quién* es?»

«Ya lo verás.»

En cuanto llegaron a su terreno, tomó Pascual una azada y haciendo un hoyo plantó el coco, diciendo al mismo tiempo:

«¡Bendito y alabado sea el Santísimo Sacramento del Altar! Si este coco me da buena palmera, se la ofrezco al Santísimo y *too* el aceite que dé, *pa* su lámpara. Y volviéndose a Rufina añadió: Ya lo ves como no la quería *pa mí*».

Ella se encogió de hombros y se fué a sus quehaceres.

Desde aquel día, notaron con admiración que las palmeras ya no se *goteaban* y pronto vieron hermosos y sazonados sus cocos, pudiendo Pascual dedicarse a elaborar aceite según sus deseos y a venderlo a buen precio.

Peró lo más pasmoso para ellos fué el ver que la última palmera plantada adquirió un desarrollo colosal, desrollando por encima de las otras y produciendo una superior abundancia de cocos, en términos de que daba casi el doble de aceite que cualquiera de las viejas. El de ésta lo llevaban a la Iglesia para la lámpara del Tabernáculo; y cayendo la bendición de Dios en aquella familia, lograron pronto verse desahogados y pudieron construir una casa capaz para su industria y para los numerosos hijos que luego tuvieron, a los que supieron educar como buenos católicos, haciéndoles respetar aquella palmera del Santísimo Sacramento ante la que se descubrían siempre que pasaban junto a ella.

Manuel Castaños y Montijano.

DIVAGACIONES

El escritor Pablo Bourguet, compatriota y continuador de las humanitarias doctrinas de Zola, al ser preguntado por un periodista si creía en el Catolicismo, ha respondido, con noble sinceridad, lo siguiente: «Si, creo como Pasteur cree en sus inventos, como los hombres de ciencia creen en sus conquistas, como el mundo cree en sus obras y en sus progresos. Los que cumplen los preceptos de la Iglesia, poseen un salvoconducto contra los desórdenes morales que Zola y yo mismo hemos descrito en nuestros libros. Tener fe en el Catolicismo, es indispensable condición de felicidad, aun para este mundo.»

Esto lo ha dicho Bourguet, que a pesar de ser un escritor de talento y rebelde a nuestra causa, no se difraza con la máscara odiosa de la hipocresía. Pero en España, país del flamenquismo, hay varios *grandes* hombres que son refractarios a las doctrinas de Jesús, no por ignorancia ó por convicción, sino por alcanzar de una pléyade de imbéciles el nombre de doctos y eminentes.

Adolfo Cuenca.

EN LA CATEDRAL

El jueves, día del Corpus, a las nueve, la Misa de Pontifical que celebrará el Emmo. Sr. Cardenal Aguirre, y terminadas las horas, saldrá la solemne procesión con acompañamiento de las Autoridades civiles, judiciales y militares y las Corporaciones y mangas de todas las Parroquias de la ciudad.

Un piquete de Guardias civiles a caballo romperá la marcha, y una Compañía de Caballeros Alumnos de la Academia de Infantería, dará escolta. Los demás Alumnos cubrirán la carrera, y la banda de dicha Academia irá en la procesión tocando de las mejores piezas musicales de su repertorio.

El coro de niños y cantores de la Catedral, alternará entonando las estrofas del *Pange lingua*.

Las tardes de los días 7, 8 y 9, se celebrarán los cultos del Triduo al Sagrado Corazón de Jesús, dispuesto por Su Santidad.

Terminados los Laudes, se dará principio a los cultos y predicará las tres tardes el M. I. Sr. Lic. D. Francisco Frutos Valiente, Canónigo Magistral.

Después se cantará un Motete y se hará la Reserva.

La Custodia estará durante la octava en la Capilla Mayor.

La Exposición de Bellas Artes.

II

Un Giotto moderno.—Cristo en automóvil.—Romeristas y antiromeristas.—«La Consagración de la copa, ó en qué va a parar ésto».

«¿Pero como han admitido eso en la Exposición?—decía Luis Bello a un amigo, señalando un cuadro inocente y rudimentario. Nos fijamos en dicho lienzo que se titula «La conversación», y comprendimos que Luis Bello no exageraba. El cuadro era realmente malo y además tenía ese candor de línea que delata los dibujos infantiles.

Luis Bello se acercó al cuadro para ver la firma, y retrocedió asombrado.

—¡Si es de Merenciano! Del célebre Merenciano! Es curioso, ¿no recuerdas? Aquel discípulo de Sorolla que se fué a París y consiguió que Gómez Carrillo le dedicara un artículo ponderando las excelencias de su pintura primitiva; ¡es delicioso! ¿De modo que éstas son las cosas primitivas que hace Merenciano?

Dejamos a Luis Bello *admirando* la pintura primitiva y nos dirigimos a otras salas.

Nos detuvo en nuestro camino un tríptico grande, el célebre tríptico de Galofre Oller. Hemos de confesar que es una verdadera herejía artística y teológica. Aparece en él Jesucristo en automóvil con los brazos abiertos. Le acompaña Tolstor y otros ciudadanos *redentores* de menor cuantía; en el camino que recorre el automóvil se ven unas cuantas calabazas. El asunto de este cuadro quiere ser sociológico, pero sólo resulta irreverente, atrevido y pretencioso. El autor ha debido estudiar más pintura y menos sociología.

Seguimos viendo cuadros y nos detienen un poco los paisajes de Regollo. ... Una celebridad que ha caído también en el infantilismo primitivo. ¡Qué lástima de talento extraviado!

Inconscientemente volvemos a pasar ante el cuadro de Merenciano. Ahora no lo contempla Luis Bello, es un individuo del Jurado el que está ante el cuadro explicando a unos amigos las recónditas bellezas de «La Conversación». Miren qué intención en las líneas; qué sencillez y qué malicia artística al propio tiempo. Esta cabeza, sobre todo, está pensando. No hay que darle vueltas. Este pintor es un Glotto.

Nos separamos de Giotto y nos dirigimos a donde están los cuadros de Romero de Torres. Este es el pintor más discutido de nuestros días.

Hay un grupo de periodistas y literatos que le defienden con verdadero apasionamiento; los pintores en cambio le combaten con acritud. La campaña de la prensa ha hecho por lo menos que ante los cuadros del pintor cordobés se agolpe el público haciendo comentarios.

¿Quiénes tienen razón, los detractores ó los apologistas?

Negar que Romero de Torres tiene talento artístico, es querer cerrar los ojos a la verdad. Hay en el autor de *Musa gitana* un exquisito dibujante, y un temperamento de verdadero artista. Pero, Romero de Torres es uno de tantos extraviados. Comenzó a cultivar lo arcaico sin duda para llamar la atención; le aplaudieron algunos literatos y periodistas; y esta fué su caída. El pintor cordobés ha sido asesinado por sus propios admiradores. El arcaísmo lo extravió cortando todas sus iniciativas y atrofiando todas sus facultades, matando en él lo esencial en todo arte: la sinceridad.

«La Consagración de la Copa» que ha expuesto este año, es la última jornada de su derrota. ¿Qué ha querido expresar en este cuadro? ¿Qué significa esa revuelta confusión de figuras heterogéneas? Una monja arrodillada al lado de Machaquito, un canónigo con capa pluvial junto a la Pastora Imperio, un grupo de figuras repetición de las que ha pintado hasta la saciedad sirviendo de acompañamiento a una procesión pagana; y todo esto sobre un fondo fantástico en el que se destacan las estatuas de Lagartijo y Guerrita.

Una persona competentísima me decía viendo el lienzo: El título que cuadra a esta pintura no es «La Consagración de la copa», sino «¿En qué va a parar esto?»

No hay, en efecto, una sola figura de Romero de Torres que dé la sensación de lo real; todo es artificioso, rebuscado, amanerado. Dicen los admiradores del pintor cordobés, que sus cuadros tienen «mucho espíritu...» Este espíritu que cautiva a los *romeristas* no es más que el resultado de una superchería artística. Romero de Torres coloca sus figuras mirando casi siempre fijamente al espectador (como si se fueran a retratar) les agranda los ojos, fluye una expresión espectral en los rostros, alarga los cuerpos como el Greco, coloca las manos y los brazos en actitudes afectadas, se entretiene en miniar las labores de los trajes y por último patina los cuadros con unas veladuras que les da una entonación de pintura vieja. Los *romeristas* se han dejado suggestionar por estos artificios. Cuando se les dice que los retratos de Romero de Torres no se parecen en nada a las personas re-

tratadas, los *romeristas* responden con aplomo:—Es que Romero no pinta lo que ve sino lo que es.

Los *romeristas* no ven que con las triquiñuelas arcaicas se ocultan una porción de defectos capitalísimos. ¿Por qué Romero Torres no da a sus cuadros ambiente ni perceptiva aérea? ¿Por qué los distintos planos no están en su sitio? ¿Por qué sus lienzos aparecen descoloridos? ¿Por qué sus carnes no tienen color de carne? ¿Por qué desencajar a fuerza de veladuras la tonalidad del conjunto?

¿En que va a parar por fin todo esto del *romerismo*?

No lo sabemos; sólo podemos decir que ya un admirador entusiasta ha llegado a proponer, si niega el Jurado la primera medalla al pintor cordobés, ir todos al Retiro y apedrear la Exposición.

Luis León.

Madrid, Mayo 1912.

PRONOSTICOS DEL TIEMPO

(PROFUNDIA LA REPRODUCCION DE LA LITERAL A TI ESTRAJASIMAS)

El miércoles 5, se acercará a las Islas Británicas una depresión, y otra pasará por el Cantábrico. Por la acción de estos elementos de perturbación atmosférica se producirán lluvias y tormentas en nuestras regiones, particularmente desde las del NO. y N. hasta las centrales, con vientos de entre SE y SO.

La depresión de las Islas Británicas se hallará el jueves 6 en el mar del Norte, y la del Cantábrico ocupará el golfo de León. Se registrarán lluvias y tormentas en el N. y NE. de España, con vientos del 3.º cuadrante.

El viernes 7, se apartarán de nosotros las depresiones mencionadas, y dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

El sábado 8, se acercarán otras depresiones del Atlántico a Irlanda y Portugal, y ocasionarán alguna lluvia ó manifestación tormentosa en el O. de la Península.

Del 9 al 10, la depresión de Irlanda pasará desde el Canal de la Mancha al NE. de Francia, y la de Portugal desde el centro de la Península al Mediterráneo. En su marcha y desenvolvimiento hacia el E. producirán lluvias y tormentas en la Península, especialmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo, con vientos del 2.º al 3.º cuadrante.

El martes 11, se alejarán por Austria Hungría y por Cerdeña, respectivamente, las depresiones referidas, influyendo un poco en el NE. de España; y otros centros de baja presión se aproximarán al O. y SO. de la Península y ocasionarán alguna lluvia ó tormenta en estas regiones. Se perturbará de nuevo el estado atmosférico en la Península el miércoles 12, porque llegará a Galicia una depresión oceánica, y avanzará por Marruecos y Argelia otro núcleo de fuerzas. Por el influjo de estos elementos se registrarán lluvias y tormentas bastantes generales, con vientos de diverso rumbo.

El jueves 13, estará en el Cantábrico la depresión de Galicia, y otra actuará en Inglaterra. Se producirán lluvias y tormentas en la Península, particularmente desde el NO. y N. al paralelo central, con vientos del 3.º cuadrante.

Del 14 al 15, las depresiones que habrá en las Islas Británicas, mar del Norte y Mediterráneo superior, causarán tiempo variable y algunas lluvias ó tormentas en el N. NE., especialmente el viernes 14.

Sefeljoon.

Crónica de Alemania.

Bien merece una crónica ahora en caliente el escándalo parlamentario (también por aquí los hay) que ha ocurrido estos días en la Cámara alemana.

El día 17, a las dos de la tarde, mientras un Diputado socialista, Scheidemann, atacaba en un discurso directamente al Canciller y a Prusia, indirectamente al Kaiser, mientras los de la derecha protestaban, los de la izquierda aplaudían, y el Presidente de la Cámara, que es el progresista Kampf, *se hacía el sordo*, el Canciller, seguido de todos los Ministros, se levantó de su asiento y abandonó solemnemente el Reichstag, un socialista exclamó: «gracias a Dios que quedamos solos». El entusiasmo de los *compañeros* era inmenso....

El origen de la borrasca fué el siguiente: El Kaiser, que acaba de llegar de Corfú (es decir, a Berlín no ha llegado todavía), aceptó, al pasar, un banquete que le ofrecieron las autoridades de Estrasburgo. Sabido es que la Alsacia-Lorena está todavía en la luna de miel de su constitución autónoma dentro del Imperio alemán; que sus Cámaras, animadas por el fuego de la *juventud*, no siempre se portan con toda la *seriedad* que a un estado alemán conviene, y que se permiten dar al Gobierno de Berlín algunos disgustillos. En el banquete celebrado en honor del Kaiser, había de haber naturalmente sus brindis; y el bueno de Guillermo II se permitió en su discurso hacer alusión a este desagradable comportamiento de la nueva hija del Imperio (Alsacia-Lorena), a quien con la autonomía se acaba de dar el título de persona formal y mayor de edad. Y dijo más el Kaiser, dijo amenazante que si no se enmendaba habría de quitarle de nuevo el derecho de gobernarse, y engancharla definitivamente al carro de Prusia.

Estas palabras salieron en los periódicos, al parecer un poco aumentadas todavía, y como un reguero de pólvora se extendieron, levantando por todas partes tempestades. Vino una tímida rectificación oficiosa; pero el Alcalde de Estrasburgo declaró que el sentido de las palabras del Kaiser era el que la prensa había publicado. Entonces un socialista preguntó en el Reichstag al Canciller si se hacía responsable de las palabras del Kaiser; y en el supuesto de que sí, porque así debe ser según la Constitución, dirigió contra él y contra Prusia una recia diatriba, diciendo que, Prusia contra la Constitución del Imperio, en vez de vivir sobre un pie de igualdad con los demás Estados alemanes, quería dominar sobre ellos, que la amenaza del Kaiser es un atentado contra el derecho, que no basta ser alemán para gozar los derechos que la ley concede, etc., etc.

En esto y viendo que el presidente del Reichstag hacía por cortar este discurso, fué cuando el Canciller y los Ministros se retiraron.

El presidente se disculpó diciendo, que él no había entendido así las palabras del socialista, acaso por no haber oído bien (!); pidió las cuartillas a los taquígrafos, y después de haberlas estudiado detenidamente, intimó al orador socialista que si *se era el sentido de sus anteriores palabras*, las retirase. El Canciller entretanto había tenido una larga conferencia telefónica con el Kaiser que se encontraba en Hamburgo. Ya las cuatro de la tarde, dos horas después de haber salido, una vez retiradas *condicionalmente* las palabras ofensivas del socialista, volvió a entrar con sus Ministros en el Reichstag solemnemente. En qué parará la cosa, no se sabe todavía. Se recuerda un caso semejante ocurrido en 1872 que terminó renunciando el entonces Presidente del Reichstag su puesto.

A. Xaulin.

Berlin, Mayo de 1912

Toledo en fiestas.

Desde el sábado por la tarde en que empezaron las tiradas de pichón, hasta la hora de la velada musical en el paseo del Miradero, la animación cundió por todas partes. El resultado del espectáculo organizado por el Club Cinético y Sociedad de tiro de pichón, ha sido el siguiente:

Día 1.º—Primer premio, consistente en la Copa de la Excmo. Diputación, y 2.000 pesetas, le obtuvo el Sr. Costa, de Madrid, y el segundo, de 500 pesetas, se repartió entre los Sres. Losada, Díaz y Garzón.

Día 2.—Primer premio, Copa del Diputado a Cortes y el 50 por 100 de las entradas (550 pesetas), D. José Reus, y el segundo, el 30 por 100 de las entradas (330 pesetas), D. Felipe Domínguez.

En la rifa de escopetas para el regalo de señoras y señoritas, correspondió la escopeta del Sr. Romillo, vencedor en interesante lucha con el Sr. Arellano, a la Srta. Piedad Cano.

El obsequio de la señora de Martos era un bonito juego de tocador.

Día 3.—Primer premio, Copa del Excmo. Ayuntamiento, Campeonato de Toledo, y 2.000 pesetas. Emocionante fué esta tirada; de veintidós tiradores quedaban cuatro con diez pájaros al tirar al catorce que erró el Sr. Arellano. En el diecisiete quedó excluido el Sr. Díaz, y en el diecio-

cho el Sr. García. Ganó, pues, el Sr. Domínguez, matando en el diecinueve el pichón número quince.

El segundo premio, de 500 pesetas, lo ganó el Sr. García.

El baile popular que tuvo lugar el domingo por la tarde en la plaza de toros, estuvo bastante concurrido, y más aún la velada musical de por la noche en el Miradero.

En la madrugada de hoy, varias bandas de música han recorrido la población tocando alegres dianas, y durante la mañana, se ha efectuado en el Cuartel de la Guardia Municipal el reparto de limosnas.

Por la tarde tendrá lugar la clausura del tiro de pichón y por la noche la velada en el Teatro de Rojas.

La animación para asistir a los toros, a la aviación y al concierto de la banda Municipal de Madrid, es grandísima.

El programa que ejecutará el día 7 la Banda Municipal de Madrid, es el siguiente:

- 1.º Overture de «Rienzi», Wagner.
- 2.º Invitación al Vals, Weber.
- 3.º (a) Serenata de la Fantasía Morisca, Chopin.
- (b) Final de id., id.
- 4.º Freyschütz, overture, Weber.
- 5.º Fantasía de «La Verbena de la Paloma», Bretón.
- 6.º «1812». Overture solemne, Tschaiikowsky.

Además, fuera de programa, ejecutará la composición del artista toledano D. Mariano Gómez Canarero, denominada «A una estrella», serenata española.

Ha llegado el aviador Lacombe, que volará mañana 5.

En estos momentos están trasladando al aerodromo, instalado en el Polígono, el aparato de este notable aviador, cuya juventud, inteligencia, valor y esmerada educación, le hacen altamente simpático.

Ha hecho recorridos admirables, como el de 108 kilómetros en cincuenta y cinco minutos, y en sus innumerables triunfos anota el record Paris Reims, que ganó a Garnier, y el de Salamanca a Valladolid, que le dió gran celebridad.

Se espera contestación del aviador español Menéndez, a quien Lacombe cede galantemente el aeroplano, y si es posible, los números de aviación se han de prodigar, pudiendo admirar repetidas veces a los hombres-pájaros.

..

El Vizconde de Faria no puede asistir mañana a la fiesta en honor de D. Bartolomé de Guzmán.

El Sr. Moraleda, entusiasta promotor de tan justo homenaje, recibe innumerables felicitaciones.

Aguas de Marmolejo.

Más de 2.000 enfermos (estadística oficial) acuden cada temporada a este antiguo Balneario, a recuperar la salud perdida. El catarro gástrico, la hipoclorhidria, gastralgia, litiasis hepática, infarto hepático, catarro intestinal, litiasis renal, diatísis úrica, gota atónica, albuminuria, diabetes sacarina y otras dolencias afines, se curan ó alivian rápidamente con el tratamiento de las Aguas de Marmolejo. Miles de enfermos curados lo atestiguan.—El Balneario está abierto al público desde 1.º de Abril al 15 de Noviembre.—Pedid tarifas de aguas, folletos y noticias al Director Gerente en Marmolejo (Jaén).

Liga nacional de defensa del Clero.

Terminado en Madrid el escrutinio para la elección de la Junta diocesana del Arzobispado de Toledo, resultaron elegidos en primera votación los señores siguientes:

Presidente, M. I. Sr. D. Gregorio del Solar y Metola, doctoral de Toledo.

Vocales: Sres. D. Benito López de las Hazas, D. Mariano Moreno, don Manuel Marín del Campo, D. Miguel Becerro y D. Marcelino Román.

Para los otros seis puestos de Vocales se procederá a segunda votación entre los señores que han obtenido más votos en ésta, según las prescripciones reglamentarias.

Para el cargo de Vocal en Guadalupe ha resultado elegido el señor D. Rufino Caraballo.

En el paseo de la Vega.

Los premios.

A la hora convenida bajó nuestro Ennio. Prelado, y hallándolo todo dispuesto, hizo la bendición de ropas, dirigiendo después el Rvdo. P. Arjona, Director de la Asociación, desde el improvisado púlpito, fervorosa exhortación que sirvió de nuevo aliento a los obreros allí reunidos y no menos a las señoras, para las que tuvo frases de justa y merecida alabanza por la labor que se toman en la educación é instrucción de los desheredados de la fortuna.

La distribución de premios se hizo con el mayor orden, contribuyendo a esto, no sólo la organización con que tienen las señoras las secciones, si que también las acertadas disposiciones del Inspector de Policía señor Pérez Lucía.

La banda de la Academia amenizó el acto, y el numeroso público que asistió tuvo ocasión de ver pintada en el rostro de las personas obsequiadas, la satisfacción que llevaban al recoger el premio de sus asistencias.

El jardinero del paseo Sr. Trepát, ha adornado con gran gusto y profusión de flores el altar levantado en medio del paseo al Corazón de Jesús.

Las prendas repartidas han sido:

Cortes de tela blanca.....	301
Vestidos de color.....	35
Idem negros.....	27
Sabanas.....	84
Faldas de color.....	18
Idem negras.....	6
Camisetas de mujer.....	88
Delantales.....	98
Batas.....	7
Pañuelos.....	11
Trajes de hombre.....	16
Pantalon y camisetas.....	12
Camisetas de hombre.....	10
Camisetas.....	30

Total..... 719

En esta obra de acción social católica, como se ve, se predica y da trigo, es decir, se instruye y socorre.

EL FERINOL cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Satisfacción cumplida.

Muy grande ha sido la que tuvo el domingo nuestro buen amigo el Muy Ilustre Sr. Dr. D. Manuel Marín del Campo; pues a la toma de posesión del honorífico cargo de Penitenciario de la Santa Iglesia Primada, agregó la de verse con tal motivo rodeado de todos sus hermanos que vinieron a participar de sus alegrías.

No sólo vinieron de Mora sus hermanos D.ª Pilar y nuestro insigne y asiduo colaborador D. Juan, acompañado de su Sra. D.ª Josefa Vizcaino, si que también de Villarrubia de los Ojos D. Bernardo, y de Valencia el pundonoroso Capitán D. Rafael, con sus esposas, y también el sabio Jesuita D. Vidal, Secretario del Provincial de esta región; a todos los cuales tuvimos el gusto de saludar.

También admiramos el valiosísimo y artístico estuche de cáliz y vinajeras con que dichos hermanos, como recuerdo de la posesión, han obsequiado al nuevo Penitenciario.

Reciba nuestro amigo, y reciban todos sus hermanos nuestra felicitación.

DE LA PROVINCIA

Talavera.

Por tercera vez en corto tiempo, y debido sin duda a tanto y tanto fracaso, ha muerto el periódico republicano *Eco del pueblo*, que dirigía el Abogado Sr. Parra, de quien se dice que desengañado, se retiró a la vida privada, y hace muy bien, muy bien, que Dios le perdone tanto y tanto bueno como ha hecho por la ciudad durante su larga etapa en la jefatura del partido, y de lo cual sólo ha sacado los pies fríos y los carcos calientes (salvo otras cosas), como vulgarmente se dice. Otros comentan que, debido a su buen comportamiento, lo han eliminado y dado la absoluta sus mismos discípulos, a pesar de haberle ofrecido sus conspicuos Sres. Rodrigo Soriano, Salvatella y Fábila, un acta de Diputado por Madrid a las primeras de cambio, en su última entrevista, aun con el fracaso. Pero alegrémonos; a rey muerto rey puesto, toda vez que le sustituirá el empaquetado y joven Concejal Sr. Ginestral, quien por ello dará a la luz otro nuevo engendro que se titulará *La Vanguardia*, y que si así es, de seguro morirá en mantillas.... de seguro....

—Por cuestiones de delicadeza, y más bien por no acceder a imposiciones caprichosas del Diputado Sr. Beruete, en un asunto referente de la Alcaldía, presentó hace dos meses la renuncia de su cargo el Alcalde don

Angel Riebra, persona muy estimada por su bondadoso carácter en el desempeño del mismo y acreditada honradez, cual deja demostrado en su paso por la casa, dimisión que le fué admitida el 27 del anterior, sustituyéndole el joven Abogado D. Darío Vidarte, que si bien para ello reúne inmejorables condiciones, parece ser que dicho nombramiento no ha sido del todo bien recibido por la inmensa mayoría de la ciudad, y á quien solo auguran muy pocos meses en el sillal. Allá lo veredes.

—En los inmediatos pueblos de Gamonal, Mejorada, Segurilla y Corvera, una nube ha causado grandes daños en las viñas, olivaje, y sobre todo en las cosechas, debido á una mucha piedra que desahó, alcanzando algunas el tamaño de un huevo de gallina; proponiéndose los perjudicados acudir á los Poderes públicos al objeto de recabar alguna cantidad que les indemnice siquiera en parte de tan grandes pérdidas.

—En el sorteo de la anterior lotería ha sido agraciada esta población con el segundo premio, habiéndole correspondido mil pesetas al Presbítero D. Felipe Vázquez, hallándose repartido sobre todo entre personas de mediana posición.

—La esposa del vecino de esta población D. Manuel González de los Ríos ha donado á la Virgen del Prado un precioso collar de perlas con una cruz de oro y esmeraldas, al cual atribuyen gran valor por su antigüedad y lo fino de las piedras.

—En la Parroquia de Santiago se celebró el domingo solemne función, precedida de Novenario, á la Santísima Trinidad, cuya asistencia de fieles ha sido muy numerosa.

—En el Convento de Agustinas, y de manos del Rdo. P. Zapatero, recibió el domingo en la tarde el hábito de la Orden Sor María Jesús de la Purísima Concepción, sobrina carnal del P. Nicolás Dulanto, que fué de esta residencia, siendo madre del acto la virtuosa y piadosa señora D.^a Cecilia Fernández, viuda de Iglesias, asistiendo numerosos invitados.—El Correspondiente.

Navalucillos.

Heridas en riña.—Lo han sido en la madrugada del día 2, los moscos de dicho pueblo Manuel Pinero de la Sierra y Aurelio Pérez Muñoz, siendo el estado del primero grave.

La Estrella.

Establecimiento denunciado.—Por la Guardia civil de la misma, ha sido denunciada D.^a Eustasia Martín, por hallarse en establecimiento de bebidas á altas horas de la noche abierto, con gran concurrencia de vecinos formando escándalo, contraviniendo así lo dispuesto por el Sr. Alcalde de la localidad.

Nuñe Gómez.

Suicidio.—Sobre la una y media de la tarde del día 29 del pasado, ha sido hallado en el ramo de una oliva, pendiente de una caecra el vecino del mismo Roque González Reyes, ignorándose hasta la fecha los móviles de este suceso.

Puebla Nueva.

Hallazgo de un cadáver.—La Guardia civil del puesto de dicho pueblo, ha hallado en el camino de Cebolla y sitio llamado «Cuesta de los chinarras», el cadáver de Isidoro Rafael de la Cruz, natural y vecino de Puebla de Montalbán.

Cerralbos.

Una reyerta.—Los vecinos de este pueblo Fidel Gómez Collado y Medina Asperilla Robles, promovieron días pasados una gran reyerta resultando el primero con una herida en el bajo vientre de pronóstico reservado á consecuencia de un disparo que le hizo el segundo con una pistola.

DE LA CAPITAL

Número agraciado.

Los cubiertos de la tómbola de Santos Justa y Rufina han correspondido al número 1361; el agraciado los podrá recoger en la Sacristía de dicha Iglesia.

Monumento en honor de

D. Marcelino Menéndez Pelayo.

La Junta de Acción Social de este Arzobispado ha acordado abrir una suscripción para erigir en Santander un monumento al ferviente católico é insigne polígrafo Menéndez y Pelayo, y al efecto, las personas que quieran contribuir con alguna cuota, deberán remitirla por conducto seguro á la Secretaría de Cámaras del Arzobispado, y por ella se publicarán los nombres de los donantes.

No hay duda que los católicos de este Arzobispado acogerán con cariño tan simpática idea y se apresurarán á contribuir á dar este testimonio de admiración al eminente polígrafo.

Inspector de Sanidad.

Ha sido nombrado Inspector de Sanidad de esta provincia, previo concurso, D. Carlos Ferrand y López.

En la Virgen de los Desamparados.

El domingo último ha terminado el solemne Triduo que en honor de Nuestra Señora de los Desamparados se ha celebrado, habiendo cantado las glorias de la Santísima Virgen oradores tan notables como D. Ramón Molina y D. Ricardo Sánchez Hidalgo, quienes presentaron á María como madre de Dios y madre nuestra, dispuesta siempre á ser nuestro amparo en todas las tribulaciones y amarguras á que estamos sujetos en la presente vida como fruto del dolor, que es patrimonio y herencia del pecado de origen.

Asistieron á estos cultos multitud de fieles, dando pruebas de respeto, veneración y amor á la que es consuelo de nuestras aflicciones.

La Iglesia, adornada con gran gusto y profusión de luces.

Sin sesión.

Ann encareciendo la asistencia por duplicado, no pudo celebrarse sesión anoche la Corporación Municipal por falta de número de Concejales.

Y no es que tampoco tuvieran importancia los asuntos de la orden del día, pues entre otros figura el resultado negativo de la subasta para la constitución del servicio de alumbrado público.

No comentamos.

Aviación.

Pronto será un hecho la venida á esta capital de un bonito aeroplano, dirigido por Mr. Orsini, que hará varias evoluciones sobre el Alcazar.

Este célebre aviador, antes de hacer un record, se toma una tasa del exquisito y aromático Café torrefacto de La Estrella, que vende Angel Barroso en su acreditado Establecimiento de Confeitería y Colonias, calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono 24.

Substracción de muebles.

La Jefatura de policía ha denunciado al Sr. Juez de Instrucción que, á la vecina de esta ciudad Alfonso Alonso y Linares, le han sido sustraídos de un cuarto que ésta tenía alquilado en la cuesta del Aguila, núm. 18, muebles por valor de unas 70 pesetas, aproximadamente, por Jorge Villanueva, músico de profesión y autor del hecho, el cual se ha marchado á San Sebastián, habiéndolo vendido por 22 pesetas á Manuel del Campo Rivero, dueño de la prendería establecida en la bajada del Corral de D. Diego, núm. 18.

Arrollado por una bicicleta.

Lo ha sido el niño de seis años Santiago Moraleda Ruiz en el paseo de Merchan, en la tarde del domingo, por una vicieta que montaba el vecino de esta capital Manuel Vázquez, presentando una contusión en la región frontal y otras varias en todo el cuerpo de pronóstico leve.

El Cine en condiciones.

Ha estado acertadísimo el Sr. Gobernador clausurando el cine hasta que lo pongan con las garantías que el bien público exigen y las leyes determinan.

Teatro.

Para el jueves se anuncia la venida de una Compañía.

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Junio.—Días 5 y 6, Iglesia de Santa María Magdalena, y del 7 al 13, Santa Iglesia Catedral.

Santa Iglesia Catedral.—El día 7, en la Misa Mayor, Sermon á cargo del muy ilustre Sr. Lic. D. Francisco Frutos Valiente, Canonigo Magistral, y el siguiente día 8, también Sermon á cargo de dicho señor.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Durante la semana habrá Misas rezadas, de cinco á ocho y media, inclusive, de media en media hora.

Mañana miércoles, á las seis de la tarde, Exposición, Maitines y Laudos, y á las siete y media, Reserva.

El jueves, á las diez, Misa solemne con exposición del Santísimo. Por la tarde, á las cinco y media, Manifiesto y Maitines, y á las seis y media, solemne Procesión como en años anteriores.

Durante la Octava del Corpus, se expondrá todas las tardes á las seis y media, cantándose Maitines y Laudos, y á las siete y media, la Rese va.

Iglesia de Padres de la Compañía.—El día 7, primer viernes de mes, serán los cultos del Apostolado. A las siete, Misa de Comunión general. Por la tarde, á las seis, el ejercicio, predicando el M. I. Sr. D. Santiago Pastor, Canónigo de la S. I. P.

Parroquia de Santiago Apóstol.—Continúa el piadoso ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús, que se rezará todo el mes á continuación de la Misa, á las siete y media de la mañana.

En la antedicha Misa se rezará el Santo Rosario todos los días.

El viernes, día 7, primer viernes de mes, se hará un ejercicio á la Santa Pas en reparación de las blasfemias y profanación de los días festivos, pidiendo á Dios por el adorable rostro de su divino Hijo la conversión de los pecadores.

Convento de San Antonio.—Mañana 6 dará principio el solemne Novenario en honor del glorioso San Antonio de Padua. Todos los días, á las ocho, Misa rezada y Novena. Por la tarde, á las seis y media, Exposición, Estación, Plática, Novena, Reserva y Antifona del Santo.

Predicará todo el Novenario D. Calixto Rubio y Aparicio, Capellán Mazárabe.

CUARTO CÉNTRICO

se arrienda un cuarto espacioso y bien ventilado en la calle de Núñez de Arce, núm. 7.

Darán razón, callejón de San José, número 3.

SE ALQUILAN

tres pisos muy higiénicos, dos principales y un segundo, con agua de fuente y aljibe, en el callejón del Vicario, núm. 12, cerca de la Catedral. Darán razón en la misma casa.

Academia Modelo

Director:

Doctor D. Nicaner Mariano Aparicio y Gutiérrez Presbítero, ex Profesor de la Universidad Pontificia de Toledo. Callejón de Menores, núm. 12

Bachillerato, Derecho y Filosofía y Letras. Carreras especiales — Preparación y Carrera Mercantil. Correos — Telégrafos — Banca — Preparación y Repaso de asignaturas para las Escuelas Normales — Idiomas.

Profesorado escogido.

Honorarios módicos.

Para más detalles dirigirse al Director, á quien también se dirigirá toda la correspondencia.

SE VENDE

una casa de buena construcción y precio económico en el callejón de los Niños Hermosos, núm. 4.

Darán razón en esta Administración.

Relojería, Óptica y Material Eléctrico ANICETO DEL VALLE, Belén, 15, Toledo

Inmenso surtido en relojes de bolsillo desde 4,50 pesetas hasta 1.000 ídem.—Despertadores corrientes y de última novedad.—Relojes pared desde 4 pesetas.

Esta casa, que trabaja la óptica con gran extensión, ofrece gafas y lentes con cristal roca 1.^a desde 7, esetas.

Lentes alumados con cristales especiales de colores higiénicos.—Gemelos para teatro, campo y prismáticos.

En electricidad tiene cuanto concierne al ramo, y en bombillas hay de todos los voltajes desde 0,50 pesetas.

Belén, 15, Toledo — ANICETO DEL VALLE — Belén, 15.



FERINOL

FERINOL

Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.

Remedio infalible contra la TOS FERINA bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos

Precio del frasco 3 pesetas.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.

Al por mayor en los Centros de Específicos

En Toledo: Droguería de D. Julio González y Hermano, Garcilaso de la Vega, 1 y 3

ESTOMACAL

Con el Elixir Salz de Carlos se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 28, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

TOLEDO
IMPRESA DE LA VIUDA E HIJOS DE J. PELAEZ
Comercio, 55, y Lucio, 8.

en las Carnicerías, ora administrando Toledo e haviendo obligado, y el que entra en ella a pastar sin un licencia se le quenta el ganado aplicado por tercias partes Jues, Toledo y denunciador. Y en quanto á talas de lo que se corta se incurre en pena, puesta por ordenança.

Vicío de Vino.

64. La Ciudad cada Año el día de Ayuntamiento proximo al día de san Miguel de setiembre con pedala de conuete nombra por suerte que se hecha entre los caalleros Regidores, tres: cada vno para vna de tres puertas, Alcantara, San Martín, Puerta de Visagra, que con otros tres caalleros Jurados, que el día de San Miguel nombra el Cabildo de señores Jurados por suertes acompaña a los caalleros Regidores, de manera que dos señores Regidor y Jurado con el Escriuano mayor de Ayuntamiento, o su teniente, salen por la puerta que les toca: desde todos santos en adelante a hacer y hazen registro del vino añejo, y nueue de los legares que tienen entrada en Toledo para su venta, y locales los derechos y penas de la carta executoria, si se guarda lo que en ella se dice. Trec cada vno en vn

libro hecho el Registro de cada bodega, y tienen el libro vn año para dar pedalas de entrada a los que han registrado, y si hecho cotejo de lo que han entrado excede al Registro lo tienen perdido, y los pellejos, Recua, o carro en que lo meten y tambien es perdido lo que se mete de lugares que no tienen registro ni permiso de entrada en Toledo; cuyas penas se juzgan por la justicia ordinaria por tercias partes aplicadas como se contiene en la Executoria.

Postura de Vino.

65. Esta se haze cada año por el día de san Andros en la procesa y posada de el señor Corregidor por vn Caallero Regidor que nombra el Ayuntamiento y caallero Jurado que nombra su Cabildo y por dos Comissarios que nombra el Cabildo de Herederos porque el señor Corregidor no tiene voto. Y assi jantos ven la carta executoria litigada en Valladolid a donde alos Herederos de Viñas obliga a dar viso a basto a Toledo, y a satisfacion de sus fieler executores, y prohíne el meterlo de otras partes: y no dando bastante pronosion la Ciudad puede abrir la entrada, requiriendoles primero, y tambien se abre, e entradas de las

Siruen los Sofeles en este corredor por semanas.

Fiestas de Toros y Cañas.

67. Quando Toledo acuerda fiestas de Toros, señala dia, y numero de Toros, y plaça en que se corran: caalleros Regidor y Jurado que los compran y traygan a la plaça, y otros quatro que cuyden de el ornato de la plaça, y de su seguridad: assi en las casas como en los Tablados y calles: vnas veces a costa de la Ciudad, otras de la plaça; pero siempre sugeto a su gouierno. Hazense dos Toriles, frente vno de otro. Tablado por la mañana a la sombra para la Ciudad; otro a la tarde a la misma. Siempre es día de Ayuntamiento: allí van los caalleros Comissarios de plaça y llenan al señor Corregidor a ella, al cañero; llenando los dos señores Regidores en medio al señor Corregidor, y los dos señores Jurados al señor Alcalde mayor: todos muy de gala y de color. Porque los caalleros Comissarios de Toros, no tienen allí lugar, sino es mas moderno aunque sean mas antiguos y assi no van. Llenante a Goodonero, o a la plaça de Ayuntamiento a donde de ordinario se haze la fiesta. Allí se sientan por su antigüedad,

el presente de Yuenos por suerte en el mesmo Ayuntamiento, y en el ay libro en que se escriben los papeles que se sacan para ocasiones que se ofrecen. Este Archivo no se puede abrir sin la presencia y interuencion de el señor Corregidor, o Alcalde mayor, o vno de los quatro Alcaldes ordinarios. Los quales en el libro de concimientos firma el papel que se saca, y el que se buelue, o se pone de nueue, y tiene esta Archivo las puertas cubiertas de hoja de Lata, y ay otra puerta antes conque se entra a esta quadra con otras puertas cubiertas de hierro, que sirve de Contaduría; cuyas llaves tienen los dos Contadores.

Officios que prosahe Toledo, y quando.

59. Escriuano Mayor. Mayordomo, Capellanes, Contadores, Alcaydes de las casas de Ayuntamiento, de las quatro casas de Arina; todo en Sofeles. Alcaydes de los Mataderos de Vacas y Carneros. Dos Fieles de la Romana de Carnicerías. De pesos, y penas, de hierro, y cobre.

Los que usan el Tónico Koch



Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. ó heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el TÓNICO KOCH, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria: de once de la mañana á siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana á una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

Los que no usan el Tónico Koch



completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis vigilancia de sus efectos, en persona á los de Madrid ó por carta á los de fuera. Los enfermos deben haber probado los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues las enfermedades crónicas se deben á tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. EL TÓNICO KOCH se vende á 9 pesetas en boticas de España, América y Filipinas.

En el hombre cura el TÓNICO KOCH la neurastenia, pérdida ó debilidad á cualquier excitación, nervosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el TÓNICO KOCH siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc.

En los niños cura el TÓNICO KOCH encanijamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.

DOCTOR MATEOS
PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1.º-MADRID
Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.
Garantía del TÓNICO KOCH

Cerería, Librería, Objetos de escritorio, Papelería, Coronas y Flores de M. San Román
Comercio, 16, Toledo.
La Antigua Funeraria
Sal, 11. - Teléfono 255.
Ultramarinos
MARIANO HERNANDEZ
Barrio Rey, 3 y 5, teléfono 231

EL LEÓN PORTLAND

CEMENTO ARTIFICIAL

Administración central: Lealtad, 19 MADRID. Dirección telegráfica: Anglocemen MADRID.

Matillas (Guadalajara)

El Cemento Portland Artificial, marca EL LEÓN, de la Fábrica de Matillas (línea M. Z. A.), dotada con los más modernos HORNOS GIRATORIOS, es de FRA-GUADO LENTO, MOLIENTA FINA, COMPOSICION QUIMICA EXACTA, es más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECANICAS

FINURA TAMIZ DE 4.000 MALLAS	FRAGUADO		Prueba de expansión Chateaur.	RESISTENCIA Á LA TRACCIÓN EN KILOGRAMOS, POR CENTÍMETRO CUADRADO			
	INICIAL	FINAL		PASTA PURA CON 25 % DE ARENA		PASTA DE 1 DE CEMENTO Y 3 DE ARENA CON 7 % DE ARENA	
	h. m.	h. m.	4mm.	A los 7 días.	A los 28 días.	A los 7 días.	A los 28 días.
12%	2,50	11,0		45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de Cemento con tres de arena: A los 7 días, 192 kilos por centímetro cuadrado.—A los 28 días, 374 kilos id. id.

Depósitos de venta.—PROVINCIA DE TOLEDO.—Toledo: L. Cirilo Ormazabal, Ferreteria, Cade-na, 16; D. Julio Lopez, Ferreteria, Zoocover, 4; D. Juan Francisco Barbadó, Almacénista, Miradero, 23; don Ramiro del Prado, Almacénista, Paseo de la Roma.—Quilán de la Orden: D. Alejo Gallego, Fábrica de Mosicos. Onda: Sr. Guzman de Romero, Almacén. Noya, 4 y 6.

TALLER DE ESCULTURA
REPARACIÓN DE IMAGENES RELIGIOSAS
Barrio Nuevo, 17, TOLEDO

Este taller puede competir con los mejores en su clase; se encarga de hacer toda clase de modelos en barro, maderas, mármoles ó bronce para retablos, paneles, estatuas, etcétera, etc.

Se dan presupuestos.

Facilidades en los pagos. Constitúese este taller.

CENTRO DE PERIÓDICOS RAMÓN GARRIDO
Zoocover, 42, TOLEDO

acaba de recibir gran surtido en Devocionarios y Libros de Comunión.

PRECIOS ECONÓMICOS

Postales de todas clases y precios.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO
INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO
1.º Y 2.º ENSEÑANZA
Menores, 14—TOLEDO

DIRECTOR
D. ZACARIAS DE SAN VICENTE Y ARCE

El edificio que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean. Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

REGLAMENTOS Y PROSPECTOS GRATIS

B. CORTECERO.—DORADOR Á MATE Y BRUNIDO

Se doran Altares, Carrozas, etc.—Plaza de la Magdalena, núm. 11, Toledo

Antigua fundición de campanas
de
Constantino de Linares Ortiz
Carabanchel Bajo, MADRID



Esta antigua casa, que durante muchos años ha sido fundidora de toda la Archidiócesis de Toledo, ofrece á todos los Párrocos sus servicios para la refundición de las campanas rotas; el bronce que emplea es de la mejor calidad; desde muchos años viene recomendado por los Boletines Eclesiásticos.

Imprenta y Librería de Viuda é Hijos de J. Peláez
COMERCIO, 55, Y LAUCIO, 9, Teléfonos 91 y 92.—TOLEDO
Devocionarios, Libros de Comunión y Objetos de escritorio.

Carreras Militares é Ingenieros Industriales
LA PREPARATORIA MILITAR
PROFESORADO

Comandante Letamendia, ex Profesor de la Academia de Infantería.
Capitanes Oseta y Peñalosa, ex Profesores de la Academia de Infantería.
Esteban-Infantes, Abogado.
Argenta, Profesor de Dibujo.

ALUMNOS INTERNOS Y EXTERNOS

Dirección de la correspondencia:
Don Rodrigo Peñalosa, calle de la Granada, núm. 4.—TOLEDO

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO

Conforme á los sorteos de la Lotería Nacional que á continuación se expresan, y comprobados los poseedores de las tres últimas cifras del premio mayor, resultaron agraciados, con el obsequio de esta Red, los abonados siguientes:

Fecha del sorteo.	Premio mayor.	ABONADOS AGRACIADOS	OBSEQUIO ELEGIDO	Establecimiento que lo facilitó.
1912 Enero 10	4.066	Colegio Huérfanos Infantería (Sr. Coronel)	Diez décimos de Lotería de 3 pesetas..	Red Telefónica.
" " 30	6.990	Empresa de coches.....	Un juego café con bandeja.....	Sebastián Díaz-Martá.
" " 31	4.681	Fielato de Vitegra.....	Seis libras de chocolate.....	Sucesor de Labrador.
Febrero 16	1.814	Electricista Toledana (Fábrica Estival)	Un toallero.....	Viuda de Ortia.
" " 30	21.205	Fábrica Nacional de Armas (Portería)..	Diez décimos de Lotería de 3 pesetas..	Viuda de Moano.
Marzo 10	16.482	D. Braulio Muñoz y Compañía.....	Doce frascos grandes de Anís del Mono.	
" " 20	27.960	Exema. Sra. Condesa de Bornoa, que cedió á los empleados de la Red....	Diez décimos de Lotería de 3 pesetas..	Red Telefónica.
" " 30	25.887	D. Juan Martínez Alfibarro.....	Una alfombrilla terciopelo yate.....	Viuda de Ortia.

— 106 —

De medidas de palo.
De medidas de Barro.
De medidas de Acosta.
Cuatro señales.
Guardas de Montes quatro.
Guardas de la Legua.
Cuatro Alguaciles de la Reja, que asisten los señores Fieles Executores.
Fieles en las Rentas que no se arriendan.
La provision es como la Ciudad le acuerda.

Beedores de Oficios.

60. Se hacen en suertes el primero Ayuntamiento de Marzo entre los caalleros Regidores, para cada (sic) oficio, dos. Y los caalleros aquién cabe los presuntan en Ayuntamiento, juran y danotes Título sellado y referendado de el Escriuano mayor.

Exemp de todos ofia.

61. Estos Beedores ya repouidos y batiendo jurado exaamina y aprueban ante el Escriuano mayor con Jaramento y Toledo los de Titulo en pargamino sellado, y referendado de el Escriuano mayor.

— 111 —

licencia de la Justicia, y de cualquier cauallero a quien en Marzo toca por Comision, el dar estas godulas de gracia, y el Vino de San Martín, se puede vender todo el año en taberna publica a postura de los Comissarios que los toca por suerte el día de Marzo.

Asistencia en Comedias.

66. La Ciudad en sus cosas que tiene diputadas para este fin tiene va corredor con mucha grandega en frente de el Teatro con sus bancos adonde assiste por Ciudad quando es seruido. Solo tienen lugar los caalleros Dignidades, Regidores y Jurados, Escriuano Mayor, Mayordomo, Capellanes, Contadores y Letrados de la Ciudad que llevan su salario; pero no el señor Alguacil mayor que exerce, ni el Grande, Título, ni caallero, ni otra persona, excepto quando se ve en otra ventana signa caallero Regidor de Ciudad, y de Villa de voto en Cortes; se le asista con va Soñel, tiene allí lugar, y si viene a el, se le da de Huésped a la mano derecha, a dos o tres caalleros Regidores. Guardase antigüedad al sentarse, pero sentados, aunque llegue mas antiguo no se puede sentar en el lugar que le toca, sino en el que halla.

— 110 —

personas Reales. Ven se las cosechas y precios de los años mas proximos, las cosechas presentes, y los vinos que ay anexo, y testimonio que vna y otra parte han traydo de los precios a que en la comarca en lugares que no tienen entrada en Toledo vale por menor el vino nuevo. Y batiendo jurado hasta de hazer bien y desidamete esta postura la hazen de conformidad para todo el año, y se manda guardar y pregonar, y se hazen medidas nuevas. Pero si no se conforman en el interin que no se conforman, porque no padezca la República vendiendose el vino nuevo al precio de el añejo, el señor Corregidor haze postura como es seruido hasta que los quatro Comissarios se conforman, e el consejo, o Chancilleria ordena y manda otra cosa: y a los que exceden de vna y otra postura los castigan conforme a las ordenanças de Toledo por los Fieles executores, o por la justicia ordinaria a preuencion. Y los vinos añejos los pueden vender en sus casas los herederos por arrobas y medias arrobas y quartillas sin postura. Pueden vender a mouos de la postura sin pena. Y tambien se puede traer vino de San Martín, Cadahalso, para Bodas, Misas nuevas, y honras, y de Ciudad Real y de otras partes por ser vinos de regalo, con

— 107 —

Los Oficios que iraben Examen de Ciudadas, o Villa de voto en Cortes.

68. Los admite la Ciudad, y constando ser los contenidos los da aprobacion y licencia para vsar.

Fieles de Legua.

68. Se haze en cada Corregimiento por los señores Corregidor y quatro Comissarios Regidores y Jurados que se nombran el primer Ayuntamiento de Marzo, y se haze cada día hasta acabarla por la mañana hasta la noche, saliendo cada día por vna puerta. Licenase apoadores y personas que tienen conocimiento de las Lindes por donde por todas partes va vna legua en contorno de Toledo. Haze pregon en que se haze notorio la salida a la vista y que días y por que puertas, para que los que tienen haciendas a la linde, asistan a los jure perjuicio, y lo que se halla enaguarda se resuitare luego. Esta legua es propia de Toledo, comprada de particulares, y por merced de su Magestad no puede pasar en ella nadie sin licencia de la Ciudad porque siempre se conserva para dar pasto a los ganados que se gaitan